

Culte du 10 mai 2020

Bonjour à tous,

Nous nous retrouvons à nouveau pour ce culte par media interposé puisque la situation sanitaire de notre pays ne permet pas encore que nous nous rassemblions physiquement.

Je vous invite à la prière : « Seigneur, permets qu'ensemble, même à distance, nous puissions te louer et écouter ta parole. Merci pour la voix des enfants, des adolescents, des adultes qui chacune dit et découvre qui tu es.

Merci pour les talents des uns et des autres, merci pour la foi, merci pour les questions, merci pour l'attention de notre cœur et de nos vies.

Donne-nous ton Esprit Saint et rassembles nous, toutes générations ensemble pour te célébrer, Amen ! »

- Vidéo : chanson interprétée par Jonita et Jenni

« Nous sommes unis dans la famille car Dieu nous lie à toujours par une chaîne d'amour » Un lien d'amour, une solidarité décidée et maintenue par Dieu pour nous, entre nous et promise à toute l'humanité quelle que soit son origine, sa langue ou sa culture. Réjouissons-nous et rendons grâce à Dieu pour cela !

- Cantique : « Chaîne d'amour »
- Montage dialogue des poissons
- Chant du psaume 33 : « Réjouis toi peuple fidèle »

Louons encore le Seigneur avec les paroles de ce psaume illustrées par les enfants de l'école biblique et du jardin biblique d'Épinal-Thaon et Remiremont

Criez de joie pour le SEIGNEUR, vous qui lui obéissez. Pour ceux qui ont le cœur pur, il est bon de chanter sa louange.

- Vidéo : Lukas jouant du Djembé avec Gilles, son grand père

Remerciez le SEIGNEUR avec la cithare, jouez pour lui sur la harpe à dix cordes. Chantez pour lui un chant nouveau, rythmez bien vos cris de joie avec tous vos instruments (dessin Charlotte)

- Vidéo Luc Anthony et Noémie
- Cantique : « Ô peuple fidèle » (32-22)

Toujours dans le psaume qui guide le culte de ce jour :

Oui, les paroles du SEIGNEUR sont vraies, on peut avoir confiance en tout ce qu'il fait.

- Bande audio de Marthe, Isaac et Hannah-Louise sur les versets suivants :

(Le SEIGNEUR aime ce qui est juste et en accord avec la loi. L'amour du SEIGNEUR remplit la terre. Par sa parole, le SEIGNEUR a fait le ciel. Par le souffle de sa bouche, il a fait toute l'armée des étoiles.)
(dessin)

Derrière un grand mur, il rassemble l'eau des mers, les océans, il les garde en réserve. Que toute la terre respecte le SEIGNEUR, que tous les habitants du monde tremblent devant lui Car il a parlé, et le monde a commencé, il a commandé, et cela est arrivé. Le SEIGNEUR défait les plans des peuples, il détruit tous leurs projets. Le plan du SEIGNEUR existe pour toujours, les projets de son cœur sont valables de génération en génération. (Dessin famille Funtsch)

Il est heureux, le pays qui a le SEIGNEUR comme Dieu ! Il est heureux, le peuple que le SEIGNEUR a choisi comme son trésor !

- Vidéo : commentaire de Patricia

Du haut du ciel, le SEIGNEUR regarde, il aperçoit tous les humains. Du siège où il est assis, il observe tous les habitants de la terre. C'est lui qui a formé le cœur de chacun, il connaît toutes leurs actions. À la guerre, le roi n'est pas sauvé par sa puissante armée, le héros n'est pas délivré par sa grande énergie. Le cheval ne sert à rien pour la victoire, sa grande force ne sauve pas le cavalier. Mais le SEIGNEUR veille sur ceux qui le respectent, sur ceux qui espèrent en son amour. Il les délivrera de la mort et les gardera en vie pendant la famine. (dessin Noé)

Et nous, nous attendons le SEIGNEUR, il est notre secours et notre bouclier. La joie de notre cœur vient de lui, nous avons confiance dans le Dieu saint. SEIGNEUR, que ton amour repose sur nous, comme nous l'espérons de toi ! (dessin Aliéna)

- Cantique : « Célébrons le Seigneur » (41-11)

Pauline et son frère, Robert ont résumé le psaume dans un haïku

Toi le Maître de tout
Grand protecteur de ton peuple
Tu es le Créateur

Dieu : le Maître de tout

Dans ce texte, Dieu l'est de 2 manières :

Dieu est Maître de tout **par sa parole**. Sa parole est fiable. On peut lui faire confiance. Dieu ne parle pas en l'air. Il ne parle pas pour ne rien dire. Sa parole a du poids. Elle est fidèle. Elle est juste. Voilà des qualités que n'ont pas toujours les paroles humaines. Grand ou petit, ce n'est pas toujours facile de savoir à qui faire confiance. Et puis nos paroles humaines parfois déçoivent parce qu'elles ne sont pas justes. La parole de Dieu est juste. Elle est ajustée, elle est parfaitement adaptée à chaque situation. Elle est juste. Elle rend juste. Du coup elle est créatrice. Elle met de l'ordre dans la création. Rien n'est là par hasard. Chaque chose a une place : les étoiles, les mers, les océans, les humains.

Dieu est Maître de tout, premièrement, par sa parole. Deuxièmement, Il est **Maître des humains**. De tous les humains : des petits, des grands, des riches, des pauvres, des puissants et des faibles, de ceux qui gagnent et de ceux qui perdent, de ceux qui réussissent et de ceux qui échouent. Dans le monde c'est souvent la loi du plus fort. Il vaut mieux être riche, fort et en bonne santé que pauvre, faible et malade ! Mais Dieu ne respecte pas la loi du plus fort. Il met sa force dans la faiblesse. Il est auprès de ceux qui sont indéfendables et ceux que personne défend. 1^{ère} phrase du haïku de Pauline et Robert : Il est le Maître de tout.

2^{ème} phrase : Grand protecteur de son peuple

Ce Maître de tout a un trésor qu'il garde, qu'il protège : son peuple. Il le sauve de la mort. Nous l'avons fêté à Pâques. Jésus-Christ, le Fils a donné sa vie pour tous les humains. Il s'est relevé de la mort. Il est ressuscité. Il a définitivement cassé la loi du plus fort. L'épidémie que nous vivons en ce moment nous a bien rappelé à la fois combien la vie est précieuse et combien elle est fragile. « *Nous portons ce trésor dans des vases de terre, afin que cette puissance supérieure soit attribuée à Dieu, et pas à nous* » disait l'apôtre Paul aux chrétiens de Corinthe (2 Co 4,7). Dieu prend soin de son peuple. Il est son secours, son bouclier.

3^{ème} et dernière phrase de ce haïku : Tu es le Créateur

Le Maître de tout par Sa parole, le Créateur, le Maître des humains, tient dans ses mains son trésor, son peuple. Son peuple, ni plus ni moins que des êtres vivants, ni pire, ni meilleurs que les autres. Dans leur cœur, Il met la louange. Des instruments que leurs mains ont créés monte la musique qui rejoint le chant des oiseaux et la mélodie des anges du ciel. Dans leur cœur il met aussi l'espérance. L'espérance en demain. L'espérance en ce Maître de tout. Oui Seigneur, que ton amour repose sur nous, comme nous l'espérons de toi ! Amen

- Cantique : « Remplis d'amour et de reconnaissance » (41-23)

Je vous invite à la prière d'intercession

Seigneur, demain commencera le déconfinement progressif. Nous voulons particulièrement te remettre cette période. Nous pensons aux enfants, aux parents, aux enseignants, aux commerçants, à tous ceux qui reprendront le travail sur le site habituel de leur profession. Seigneur donne nous la patience, la prudence et la confiance nécessaires.

Nous te remettons tous ceux qui ne pourront pas sortir parce que malades, trop fragiles, trop âgés. Aide-nous, apprends-nous la présence qui accompagne, qui rassure, qui donne espoir.

Nous te prions aussi pour tous ceux que cette sortie effraie, ceux qui hésitent, ceux qui n'ont pas confiance. Seigneur, donnes ta paix et ton espérance.

Nous te remettons ceux qui sont exclus, ceux qui sont en prison, ceux qui ne trouvent pas leur place dans la société. O Dieu donnes estime de soi-même.

Alors que les croyants sont privés de rassemblements en un même lieu, garde et renouvelle la louange de tes enfants. Que ce temps de désert les rapproche de toi et des autres.

Au nom de Jésus-Christ, nous rassemblons nos prières dans celle qui nous a été apprise : Notre Père

Appel à l'offrande

(photo Tristan)

Oui de jour comme de nuit, louons le Seigneur et que sa paix et sa bénédiction reposent sur tous et sur chacun et chacune d'entre vous !

Bon dimanche et bonne semaine

De jour et de nuit dit la photo de Tristan, au clair de lune

Musique : Debussy par Dominique Alévêque